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平 成 ２ ７ 年 第 １ ５ 回 教 育 委 員 会 会 議 録

招集年月日 平成２７年１２月３日

招 集 場 所 日南町役場第３会議室

開 会 午後１時３０分 教育長宣告

出 席 委 員 丸山教育長 福田教育委員 中村教育委員 川上教育委員 須田教育委員

欠 席 委 員

報告事項 別紙資料による ・ 12/3 教育懇話会

○事業報告 ・ 12/3 第２回総合教育会議

・ 11/5 第 14 回教育委員会

・ 11/5 海外派遣保護者説明会 ○行事予定

・ 11/6 ふる里まつり反省会 ・ 12/8 12 月議会定例会（～ 12/15）

・ 11/8 戦没者追悼式 ・ 12/10 佐武賞表彰式

・ 11/11 山上まちづくり懇談会 ・ 12/11 第 16 回教育委員会

・ 11/12 全国市町村教育委員研究協議会（～ 11/13） ・ 12/15 12 月議会最終日

・ 11/17 西部地区町村教育委員会連絡協議会役員会 ・ 12/22 小中学校終業式

・ 11/17 西部地区市町村教育長連絡協議会 ・ 12/24 子ども教室（クリスマスクッキーづくり）

・ 11/19 西部町村教育委員会次課長会 ・ 12/25 年賀状づくり教室

・ 11/20 鳥取県教育委員会表彰（多里・福栄 かしら打ち） ・ 12/28 仕事納め式

・ 11/20 日野上まちづくり懇談会 ・ 1/4 仕事始め式

・ 11/21 日南小学校学習発表会 ・ 1/5 冬休み子ども教室（書道）

・ 11/21 平成 28 年度職員採用試験 ・ 1/7 小中学校始業式

・ 11/24 大宮まちづくり懇談会

・ 11/26 小中合同学校保健委員会

・ 11/30 第２回西部町村就学指導委員会

・ 11/30 多里まちづくり懇談会

・ 12/1 部落解放同盟鳥取県連・日南支部要望書提出

・ 12/1 福栄まちづくり懇談会
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議 事 日 程

議 事 の 経 過

日 程 そ の 他 発 言 者 発 言 の 要 旨

教育長 ただ今から第１５回教育委員会を開会いたしますので、ご審議よろしくお願いします。

議事録署名委員は、中村委員です。

日程第１ 日程第１、議案第４９号 平成２７年度日南町教育費１２月補正（第６号）予算について。平成２７

議案第４９号 年度日南町教育費１２月補正予算の議会提案について承認を求めるものであります。教育費総額

平 成 ２ ７ 年 度 716,016 千円を 716,365 千円に 349 千円増額するものです。内訳は、青少年健全育成事業でスポーツ

日 南 町 教 育 費 少年団派遣費補助 163 千円で一般財源、図書館管理運営事務で図書購入費 186 千円でふるさと納税

１２月補正（第 寄附金を財源としています。

６ 号 ） 予 算 に 質疑を求めます。

ついて 委員 今年ふるさと納税は日南町全体で、どれくらいありますか。

事務局 現在のところ約８００万円です。

教育長 １２月議会最終日に文化センター空調工事の契約変更を考えております。まだ金額が決まっていません

のでお示しできませんが、工事に入ってから、さつきホールの下に水が溜まっていることが確認されま

した。原因はこの地域が水田であったため水はけの良いところではないということです。想定としては、

そういうことがあるので、下手の機械室に水ぬけのマスを作っていて、そこからポンプアップで日野川

に流すことを当初から行っていました。今回工事に入ってみると、水が溜まっていてポンプも老朽化し

ていましたので、ポンプを１基増設して２台で水はけの対応をしたら良くなるのではないかと考えてい

ます。従いまして、増額の契約変更を考えていまして、だいたい３００万円ぐらい掛かるのではないか

というところで、議会最終日に契約変更の伺いを出したいと考えていますので、その辺も含めて審議し

ていただき、承認していただきますようにお願いします。なお、外構外壁につきましては、契約が１２

月末になっていますので、これは順調に進んでおります。８千６百万円強の予算です。テニスコートは

１１月末で完成しています。別工事になりますが、平成２９年に北の原砂防工事が終わる予定になって
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います。これが終わればテニスコート下側に三角形の土地が残ります。十分ではありませんが、テニス

コートの駐車場などに使いたいので平成２９年にはその工事が必要になると思います。繰り越しですが、

以前焼却場があったところに廃棄物が埋まっていました。だいたい終わりましたけども水路の一番最後

の辺がまだ工事が始まっておりません。今年度末には廃棄物の処理をする予定にしておりまして、工事

としては今年度末で終わりますけども最終的には２９年度にかかると思われますので報告しておきま

す。

質疑を求めます。

委員 なし

教育長 議案第４９号平成２７年度日南町教育費１２月補正（第６号）予算の議会提出について承認していただ

けますでしょうか。

委員 承認する。

教育長 日程第１、議案第４９号は承認されました。

日程第２ 次に日程第２、議案第５０号、町指定保護文化財の指定についてであります。文化財保護審議会

議案第５０号 から答申のあった下記行事について、日南町文化財保護条例第４条第１項に基づき、日南町指定

町指定保護文 保護文化財に指定してよいか承認を求めるものです。文化財の名称は霞のドンドさん（左義長祭）、

化財の指定に 文化財の種類は無形民俗文化財、分類は風俗習慣、管理団体・保持団体は霞神社総代会です。平

ついて 成２７年１１月５日付けで諮問のあった下記事項について日南町文化財保護条例第３条第２項の

規程により審議した結果、この行事は町指定の文化財に相当であるとし報告します、と１１月２

７日に文化財保護審議会から答申をいただいております。内容は、他の地区と比べて特記すべき

ものとして、神社と氏子が一体となって行なわれていること、広域的に信仰者がいたということ、

神官がおるという事、猿も評判であることとされています。最終的には教育委員会で決定するこ

とになりますが、この指定について承認してよいかお諮りします。

質疑を求めます。

委員 なし

教育長 議案第５０号町指定保護文化財の指定について承認していただけますでしょうか。
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委員 承認する。

日程第２、議案第５０号は承認されました。

日程第３ 次に日程第３、議案第５１号、日南町立学校教職員の服務に関する規程の一部改正について。次

議案第５１号 のとおり、日南町立学校教職員の服務に関する規程の一部改正について、承認を求めるものです。

日南町立学校 第８条第２項に、校長は、勤務時間の割振変更又は変形勤務時間を命じる場合は、勤務時間の割振変更及

教職員の服務 び変形勤務時間制管理簿により行うものとする、を加えるものです。これまで割り振りのみでしたが、今

に関する規程 回変形勤務時間を命じることができますし、本人も申請することができます。この規定は平成２８年１

の一部改正に 月１日から施行することで承認を求めるものです。質疑を求めます。

ついて 委員 これでお金が出たりすることではないですね。

事務局 例えば、運動会前に早く勤務することがあります。本来なら早く出勤したら早く退勤するのですが、早

く帰るわけにはいかない時に、対応するような勤務の割り振りが今までできていなかった所があります。

それを適正に管理するものです。オーバーした部分を何日間に分けて、或いはどこかで均していくのが

今回のものです。

教育長 ほかに質疑はありませんか。

委員 なし。

教育長 議案第５１号、日南町立学校教職員の服務に関する規程の一部改正について承認していただけます

でしょうか。

委員 承認する。

教育長 日程第３、議案第５１号は承認されました。

日程第４ 次に日程第４、議案第５２号、日南町海外派遣事業実施要綱の制定について。次のとおり、日南

議案第５２号 町海外派遣事業実施要綱の制定について、承認を求めるものです。既に海外派遣については進め

日南町海外派 ていますが、これまでの海外研修についての要綱はありませんでしたので、要綱を定めて事業実

遣事業実施要 施した方が良いと考えます。 ※資料（要綱案）により説明。

綱の制定につ 事務局 ホームステイは、同じ中学生ぐらいの子どもさんがいる家庭で受けていただけると聞いております。保

いて 護者説明会の日程調整をして、年が明けてからになると思いますが数回行い出発を迎えたいと思ってい
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ます。結団式も考えていますので、またご案内いたします。

教育長 参加者名簿を付けていますが、本来ならこの会議をもって正式決定としたいと思っていましたが、本日

の総合教育会議で既に名簿を提出しています。前後しまして申し訳ありませんでした。これを持って決

定にしたいと思いますので、よろしくお願いします。

質疑を求めます。

委員 要綱は、今年だけのものですか。

教育長 基本的には、今年以降です。

委員 アメリカ合衆国シアトル市と定めておいて良いのでしょうか。

教育長 事務局の意思として記載しましたが、要綱ですのでこの会議で変更可能です。

委員 他の法的な関係ですが、費用負担のところで、要保護・準要保護世帯は自己負担額を半額にすることが

引っ掛かることはありませんか。

教育長 無いと思います。今回の自己負担額が１２万円で、要保護・準要保護世帯は半額の６万円の負担となり

ます。１２万円を払っていただいて６万円を支払い戻すということではありませんので、収入にならな

いようにしています。

事務局 議会からも要保護・準要保護世帯への支援は考えないのかという意見もでていました。他町の取り組み

も聞きましたが、差はつけていないということでしたが、検討して要綱案を作成しています。特に要保

護については、他法との関係も確認したいと思います。

委員 一般家庭でも１２万円出せない家庭もあるのに優遇するのか、というところもありますが、分からなく

はないです。

教育長 今年は、まだこの要綱が定まっていませんので、全家庭１２万円負担する予定で申請しておられます。

これを半額にして請求を６万円にすると助かると思います。これが表に出てくると、先ほどの話が出て

きます。そこら辺の説明責任は果たしていかなければならないと思っています。

委員 収入になるとは思いませんが、要保護については確認しておいた方が良いです。

教育長 派遣団規則、募集要項、参加者名簿についての意見はありませんか。

委員 なし。

教育長 教育委員会としましては、日南町海外派遣事業実施要綱を制定したいと思いますので、ご承認いた
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だけますでしょうか。

委員 承認する。

教育長 日程第４、議案第５２号は承認されました。

協議・その他 次に協議・その他ですが、委員の皆さんから何かありますか。

委員 なし。

教育長 事務局から報告があります。

事務局 １月１８日に西部町村教育委員会連絡協議会合同研修会を計画しています。今年度は社会教育をテーマ

にした五つの分科会の研修です。今年度と来年度は日南町が事務局を持ち、会長は福田委員です。

教育長 冬休み子ども教室とあそ美クラブ、日南町ミュージカル「青ネコランド」の予定について報告します。

事務局 今年度のウインタースクールは日程調整がつかないため、やり方を変えて、家庭での自主学習を支援す

る形で、タブレットを持ち帰って、その中に教材等を入れて自主学習として取り組む場を与える形で考

えています。将来的には、タブレットを持ち帰っての活用も考えていましたので、その試行的な意味も

含めて取り組んでいこうと計画を進めているところです。

委員 町立の塾の発想は、どこからのものですか。

教育長 日南町と江府町で、なぜ違うか、というところの一つが塾に通っている子が多いのではないか、という

のがありますし、日南町内で塾がなかなかできないので、検討してみなさいという事がありました。

江府町は町営で地域創生の柱として学習塾を出していますので、トップの町が更に上を目指しているの

に日南町では何もしないのかというところからの発想もあると思います。

委員 内容は分かりませんよね。どういう手法でやるのか、教科等のことや、具体化していないかもしれませ

んが。

教育長 それについては、情報収集したい。江府町の考え方として、教育委員会としては賛同できない。塾の公

設はおかしい。学校教育の中で完結していかなければならないのに、それを教育委員会が塾をすると一

線を越えているのではないか、という考え方の下に教育委員会はタッチしていないし内容も分かりませ

ん。これは、企画課がやっていて、現在問い合わせています。ほとんどの保護者が米子の塾に通わせて

いる、日野町の塾にも行っている、江府町内には塾がない、以前には日南町に行っていたということが
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あって、政策的に考えなければならないところで江府町は考えられたようです。日南町の場合は、土曜

日授業で学習塾との提携をしていますので、既に義務教育・学校教育を超えているかもしれませんが、

授業の中で学習塾と提携して行なっていますので、もしもいろんなことを考えるのならやりやすいかも

しれませんが、今のところ検討は難しいところで、今後検討していかなければなりません。

委員 日南町では、土曜授業の一環で学習塾との提携をやっているのだから、それを充実させるとか。今は補

助事業ですが、町では補助金がなくなったら事業をしなくなることがありがちなので、そういう気持ち

があるのであれば一般財源から出してもらってもう少しやるとか。

教育長 その辺についても論議していきたいと思います。

以上で本会議はこれで終了します。

会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。

日南町教育委員会 教育委員


